



Especialistas evocarán los centenarios lazos que unen a los pueblos de México y Filipinas

- El 24 de agosto de 2023 se realizará un encuentro virtual para analizar las siete décadas de relaciones diplomáticas
- Los intercambios entre México y Filipinas se remontan a más de 400 años, con el emblemático Galeón de Manila

Este 2023, se conmemoran 70 años del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre los gobiernos de México y Filipinas; no obstante, los contactos e intercambios entre los pobladores de ambos territorios se remontan al siglo XVI y las primeras incursiones europeas en los territorios americanos y asiáticos.

Para evocar dicha efeméride y analizar las similitudes de ambas naciones, el 24 de agosto de 2023, se llevará a cabo la conferencia virtual "Filipinas y México: una larga historia de cultura compartida".

Organizado de manera conjunta por la Secretaría de Cultura federal, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), y la Embajada de Filipinas en México, el encuentro contará con la participación de destacados panelistas que han indagado en los intercambios étnicos entre los dos países, su cultura material y los aspectos derivados, por ejemplo, de la ruta del icónico galeón de Manila.

Con la presencia de la directora general de Promoción y Festivales Culturales de la Secretaría de Cultura federal, Mariana Aymerich Ordóñez; la embajadora de la República de Filipinas en México, Lilybeth R. Deapera; bajo la moderación del subdirector de Arqueología Subacuática del INAH, Roberto Junco Sánchez, la actividad académica sumará la participación de la investigadora de la Coordinación Nacional de Antropología, María Elisa Velázquez Gutiérrez, y del investigador de la Dirección de Estudios Históricos, Armando Alvarado Gómez.

Asimismo, se contará con las voces de los académicos de El Colegio de San Luis y de la Universidad Iberoamericana, Tomás Calvillo Unna y María Cristina Barrón Soto, respectivamente, así



CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



como de la investigadora del Departamento de Historia de la Universidad de Filipinas, Kristyl Obispado; del arquitecto independiente Jorge Lozaga y del doctor Armando Alvarado Gómez.

Cabe recordar que, en 1521, al tiempo que se consumó la caída de Tenochtitlan ante las tropas de Hernán Cortés y sus aliados indígenas, el explorador Fernando de Magallanes reclamó para la Corona española las islas que, más tarde, serían nombradas Filipinas, en honor al príncipe Felipe de Asturias.

El galeón de Manila, también conocido como Nao de China, fue el nombre que se otorgó a distintas embarcaciones que por más de 250 años unieron a los dos territorios y permitieron el intercambio de productos, tradiciones, idiomas, creencias y prácticas culturales.

Tras la Independencia de México, pasó un siglo para que nuestro país y Filipinas se reencontraran, gracias a la participación del Escuadrón 201 en las operaciones militares encaminadas a la liberación de Manila, durante la Segunda Guerra Mundial, en 1945.

Los nexos diplomáticos entre ambas naciones se formalizaron el 14 de abril de 1953, y fue el 17 de septiembre de ese mismo año cuando la Legación de México en Manila abrió sus puertas.

La conferencia virtual "Filipinas y México: una larga historia de cultura compartida" podrá seguirse a las 9:30 (hora del Centro de México) por el perfil en Facebook de la [Secretaría de Cultura](#).

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@INAHmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)

